# 東桃谷小学校・勝山小学校学校適正配置検討会議校名・校章・校歌専門部会(第2回)【開催結果】

■ 開催日時、場所 令和6年9月25日(水)19時~ 生野区役所 5階503会議室

#### ■ 議題

学校名案の絞り込みについて

#### ■ 議事要旨

校名案を複数候補まで絞るうえで、次の点について留意する意見があった。

- ・名称が長すぎないものにする。
- ・新しい学校なので、統合前の校名そのままは候補に入れない。
- ・文字を組み合わせただけの案は1つに絞る。

意見交換の結果、次の複数候補に絞り込んだ。

校名案	理由
あじさい小学校	小さな花が集まって一つのきれいな花になっている
	あじさいは、いろいろな個性が仲良く集まるイメー
	ジだから。
おかちやま小学校	学校の近くに御勝山古墳があり、かかわりが深いか
	6.
<sup>かつやまきた</sup> 勝山北小学校	新しい学校の住所が「勝山北」だから。
つばめ小学校	学校にはつばめの巣があり、つばめは優しい人の家
	に巣を作るらしいので、優しい気持ちで楽しく過ご
	せる学校になってほしいから。
とうしょう    桃 勝 小学校	東桃谷の「桃」と勝山の「勝」を組み合わせた名前で、
	文字バランスや読み方の印象が良いから。
東勝山小学校	新しい学校が勝山の東側にあり、東桃谷の「東」と「勝
水质四小子仪	山」を組み合わせた名前でもあるから。
·····································	桃谷中学校が新しい学校の近くにあり、分かりやす
700日71. 子汉	く親しみが持てるから。

※50 音順

・今後、上記7案について、東桃谷小学校・勝山小学校の児童を対象にアンケートを行い、その結果を参考に校名案を選定する。

東桃谷小学校・勝山小学校 校名・校章・校歌専門部会(第2回)

次 第

## 1 議題

- (1) 学校名案の絞り込みについて
- (2) その他

資料

・ 学校名案の募集について

#### 校名案の進め方について

8/27~ 9/17 ① 校名案について広く提案を募集する (詳細は別添チラシ参照)

・募集対象:東桃谷地域・勝山地域に在住の方、

東桃谷小学校・勝山小学校に在籍する児童・保護者

※一人1案まで

·募集期間: 令和6年8月27日(火)~9月17日(火)

・周知方法:生野区役所ホームページ

地域への周知 ⇒ 地域回覧、区広報板等で周知

児童のご家庭への周知 ⇒ 学校より児童を通じて配布

#### 専門部会

9/25

② 専門部会において公募した校名案を複数候補まで絞り込む

#### 検討会議

10 月上旬~ 10 月中旬 ③ 専門部会で絞り込んだ複数の校名案を学校適正配置検討会議に報告学校適正配置検討会議において意見交換

10 月中旬~ 10 月下旬 ④ 児童へのアンケート絞り込んだ複数の校名案について、東桃谷小・勝山小の児童を対象にアンケートを行う

#### 専門部会

11 月上旬

⑤ 専門部会において、児童のアンケート結果を参考に校名案を選定する

#### 検討会議

11 月中旬~ 11 月下旬 ⑥ 専門部会の選定結果を学校適正配置検討会議に報告 学校適正配置検討会議において意見交換

### 学校名案の募集について

No.	学校名案	ふりがな	思いや理由	
1	あじさい小学校	あじさいしょうがっこう	・地名ではない名称で考えて、生野区の花の『あじさい』が綺麗な名前だなと思った。	
2	(大坂冬の陣)御勝山小学校	(おおさかふゆのじん) おかちやましょうがっこう	・皆の知っている歴史的な地に一番近く、子どもの歴史への興味が湧きそうだから。	
3	御勝山小学校	おかちやましょうがっこう	・せっかく近隣に古墳や歴史にゆかりがある場所なので、その名残りをもっと全面に出してもいいのではないかと思った。かつ て大阪夏の陣が敷かれ、勝利したことも縁起が良い。 ・歴史ある古墳のある場所の近くゆえ。	
4	勝桃小学校	かつももしょうがっこう	・勝山と桃谷を合わせた名前。 ・勝山小学生と東桃谷小学校二つの学校が合わさっているから。新しくなってもみんなで仲良く過ごしていけるように願って漢字を1文字ずつ使って考えた。	
5	つばめ小学校	つばめしょうがっこう	・覚えやすいから。	
6	東勝谷小学校	とうしょうだにしょうがっこう	・二校が少しでも名前を残せる様にした。	
7	東桃谷小学校	ひがしももだにしょうがっこう	・東桃谷小学校が残るのであれば、そのままで良いのではないか。校歌、校名板など全てのものを変更する労力、時間、税金がかかるので、変更するメリットが少ないため。 ・特に変える必要はない。	
8	ひがももかつやま小学校	ひがももかつやましょうがっこう	・どちらの小学校の名前も絶対に残したいから。できるだけ呼びやすい校名で語呂も良いと思ったから。あと覚えやすい校名。	
9	みんなの小学校桃谷	みんなのしょうがっこうももだに	・みんなの小学校だから。	
10	桃勝小学校	ももかつしょうがっこう	・桃谷、勝山を合併した。 ・東桃谷小の桃と勝山小学校の勝を合体させたら桃勝だから。	
11	桃谷勝山小学校	ももだにかつやましょうがっこう	・自分を含め、親戚一同が通った勝山の名前を残して欲しい。 ・「勝山」の名称を残して欲しい。 まず、未就学児の数が東桃谷よりも勝山の方が多い(区役所が作成した両校向けの説明資料から)にもかかわらず、いかにも恣意的な統廃合を地域の反対を押し切って実施していることは、地域に住む者として大変残念である。しかし、少子化により統廃合が真にやむを得ないのであれば、100年以上続いた勝山小学校の名を残すことが地域住民や在校生、卒業生に対して示すべきせめてもの誠意ではないだろうか。また、勝山小学校の校歌は大変素晴らしいものだと思う。これも歌詞の一部を変えてでも残していただきたい。	
12	桃谷小学校	ももだにしょうがっこう	・分かりやすい校名がいいと思ったため。 ・中学校が横にあるので、同じ名前が良いと思った。 ・桃谷中学もあるから。 ・同じ地域の中学校が統合して桃谷中学校なので、小学校も桃谷という地域名からで良いのではと思った。 ・桃谷中学校が近くにあり、分かりやすいから。 ・中学校も再編し新しく始動している。小中の連携をより深め、地域のなかで生き生きとした小学校生活を送ってほしい。 ・隣の桃谷中学校に合わせてつけた。次に行く中学と合わせることで親しみが持てる。	
13	山谷小学校	やまだにしょうがっこう	・どちらにも偏らずどちらの字も入れて響きが良い。山あり谷あり強くたくましく生きる。	

## 学校名案の絞り込みについて (過去事例)

校名	募集範囲	応募案数	専門部会での 絞り込み数	児童生徒アンケートへの部会での絞り込み方法、議論ポイント
生野未来学園	全国	69	7	<ul> <li>・委員の協議により決定</li> <li>・固有名詞、特定の地域や出来事を連想させる表現は避ける。</li> <li>・目指す学校の姿が限定されるような表現とならないようにする。</li> <li>・「名は体を表す」を基本とし、奇をてらうようなものとしない。</li> <li>・略称にも配慮する。</li> <li>・単語の順番が組み変わったような案を複数残さない。</li> </ul>
大池小学校	大阪市内	27	6	・委員の協議により決定。 ・令和4年度に舎利寺小学校の一部も加わるため、御幸森・中川の2小学校を連想する校名 案や吸収合併を思わせる校名案を削除したものにする。
田島南小学校	田島小・生野南小の 校区に在住の方 田島小・生野南小在校生	62	6	・委員の投票と協議により決定。
桃谷中学校	委員提案	13	8	・候補から外した方が良いと思うものを委員全員の多数決により過半数を超えるものを外して決定。